



HAY CONTAGIOS EN LOS MUNICIPIOS CONURBADOS

# Coronavirus llega a las zonas rurales

Ante el incremento en el número de casos por transmisión comunitaria, la pandemia dejó de ser exclusiva de las áreas urbanas, indican reportes de autoridades estatales

DE LOS CORRESPONSALES

La pandemia del COVID-19 se extendió a las zonas rurales del país y dejó de ser exclusiva de las regiones urbanas, de acuerdo con los informes epidemiológicos que a diario reportan las autoridades sanitarias estatales.

En Puebla la presencia del virus se extiende a 20 municipios, muchos de ellos alejados de la capital, como Izúcar de Matamoros, Teziutlán o Tehuacán.

Tamaulipas tiene 56 casos confirmados y están en Altamira, Río Bravo y Mante, entre otras localidades.

Nuevo León registraba al miércoles 166 contagios, una parte en García, Cadereyta, Santa Catarina o Salinas Victoria.

La Secretaría de Salud de Oaxaca confirmó que en la Cuenca del Papaloapan y la Costa se registran 37 pacientes enfermos.

En Durango 14 personas han sido contagiadas por el coronavirus. Los municipios de Gómez Palacio y San Juan del Río son de las poblaciones más afectadas por la pandemia.

PRIMERA | PÁGINA 6



CAYÓ 80% EL AFORO EN CASETAS

PRIMERA | PÁGINA 9

Foto: David Solís



TRABAJADORAS DEL ISSSTE

LAS HACEN LABORAR PESE A CUARENTENA

Empleadas denunciaron que están en riesgo de contagio al mantener abiertas las estancias infantiles, aunque los niños ya no acuden por el confinamiento en casa. También señalan que carecen de cubrebocas, guantes y gel antibacterial.

PRIMERA | PÁGINA 4

Foto: Especial

## MUNICIPIOS SE CIERRAN A FUEREÑOS

Playas, Pueblos Mágicos y diversas comunidades indígenas cerraron sus fronteras para impedir la entrada a quien no sea residente de esos lugares.

Autoridades y habitantes de distintas localidades de Veracruz, Hidalgo, Nayarit, Sonora, Quintana Roo y Yucatán han tomado esta medida debido al coronavirus.

Si bien este temor a los contagios ha impedido que algunas personas aprovechen la cuarentena para vacacionar, otras no han podido visitar a algún familiar.

Los bloqueos a los fue-reños se registran en Tecolutla, Zongolica, Tuxpan y Tlaxiahuacan, Veracruz; Huasca de Ocampo, Hidalgo; Sayulita, Nayarit; Holbox y Chiquilá, Quintana Roo, arrojó un recuento de este diario.

Hugo López-Gatell, subsecretario de la Secretaría de Salud, ha reiterado que no existe un plan para acotar el libre tránsito en México, porque éste no es un mecanismo útil para el control de la epidemia.

— Andrés Becerril

PRIMERA | PÁGINA 6

## “SE TENDRÁ LO NECESARIO CONTRA VIRUS”

México tiene los insumos, equipos hospitalarios e infraestructura médica necesaria para hacer frente a la emergencia sanitaria, aseguró ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador.

PRIMERA | PÁGINA 2



Foto: Karina Tejeda

## CRITICAN A NAHLE POR ABANDONAR REUNIÓN

### La OPEP pacta acuerdo para bajar producción; falta México

DE LA REDACCIÓN

Con la excepción de México, países petroleros acordaron bajar la producción mundial en diez millones de barriles diarios para mayo y junio.

Este pacto necesita el aval de México para entrar en vigor, informó anoche la Organización de Países Exportadores de Petróleo.

El acuerdo fue dado a conocer tras una videoconferencia entre representantes de productores, en un intento por solucionar la caída en el precio del crudo derivada del coronavirus y la guerra entre Arabia Saudita y Rusia.

En la reunión, que duró más de nueve horas, participó Rocío Nahle, secretaria de Energía. La funcionaria fue criticada en redes luego de que trascendió que abandonó la videoconferencia.

Para el analista David Páramo, con esa actitud Nahle se convirtió en el hazmerreír de la industria petrolera mundial. Más tarde, la funcionaria anunció vía Twitter la propuesta de México para reducir la producción en 100 mil barriles por día los próximos dos meses.

— Con Información de Nayeli González

PRIMERA | PÁGINA 18

## HOSPITALES DE EU SANGRAN POR RECURSOS

Cancelaron cirugías que no eran urgentes para liberar camas y así tener más espacio para pacientes con COVID-19, pero esa medida les impide obtener ingresos, y deben despedir personal, reportó *The Washington Post*.

100 MILLONES DE DÓLARES

son las pérdidas mensuales de algunos hospitales.

PRIMERA | PÁGINA 8



Foto: Especial

## 10 EMPRESAS CONCENTRAN DESPIDOS

Esta acción se realizó antes de que iniciara la emergencia sanitaria, dijo Claudia Sheinbaum.

PRIMERA | PÁGINA 24



PAPA FRANCISCO

## REZA POR LOS MÉDICOS

El pontífice ofició la misa de Jueves Santo y elogió la labor de quienes arriesgan la vida en su lucha contra la pandemia. En Querétaro, la imagen de la Virgen de los Dolores fue subida a un helicóptero para llevar un mensaje de paz.

PRIMERA | PÁGINAS 9 Y 10



Fotos: AFP y Especial: Diócesis de Querétaro

## APROVECHA LA EMERGENCIA SANITARIA

### EU deportó a 377 niños en fast track

DE LA REDACCIÓN

Con la excusa del coronavirus, el gobierno de Trump deportó de forma exprés a casi diez mil migrantes en las últimas dos semanas, reveló *The Washington Post*.

De ese total de indocumentados, 377 son niños que fueron interceptados en la frontera con México, destacó por otra parte la agencia Reuters, que tuvo acceso a documentos del gobierno estadounidense.

La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza reportó que actualmente tiene en custodia a 100 migrantes. En estas mismas fechas de 2019 dio cuenta de casi 20 mil indocumentados arrestados.

Argumentó que las deportaciones responden a una ley de salud pública que permite regresar a los migrantes en menos de dos

200

MIL DREAMERS

que ejercen enfermería o medicina combaten al COVID-19 en EU, pero enfrentan la deportación.

PRIMERA | PÁGINA 11

horas y negar la entrada a los extranjeros que pudieran representar un “riesgo” de transmitir enfermedades infecciosas, destacó *The Washington Post*.

El pasado 4 de abril, *Excelsior* dio a conocer que EU deporta a mexicanos sin mediar trámites. Gobernadores de estados del norte y activistas afirmaron que las deportaciones se hacen de madrugada y sin la debida presencia de personal del Instituto Nacional de Migración.

PRIMERA | PÁGINA 11

## GRITARÁN ¡GOL! DESDE EL SILLÓN

Con tres duelos, la eLiga MX arranca hoy para llenar el vacío de fútbol durante la cuarentena.

ADRENALINA

● Cada uno de los 18 clubes de Primera División nombró a tres jugadores para que los represente.

● Los partidos se disputarán en consola PlayStation y el videojuego FIFA 2020.

● La afición puede seguir la competencia en transmisiones por TV abierta.



## EL VIRUS NO LA DETIENE

Dulce María aprovechó la cuarentena para lanzar un adelanto de su próximo disco. Es una forma de que la gente se sienta unida, cuenta.

FUNCIÓN | PÁGINA 2



Escucha Más tuya que mía en versión pop folk

EXCELSIOR

Jorge Camargo Zurita 12

José Elías Romero Apis 12

Clara Scherer 13



7 503009 929028